

Teléfono núm. 25

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4

Precio de suscripción, 2 pesetas.

EL AGUA DE LOS PANTANOS

AVIVANDO LA MEMORIA

Nuestro colega «La Verdad» justamente alarmado recoge la noticia desagradable de que se trata de poner un canon a las aguas de los Pantanos, atribuyendo esa resolución gubernativa a la incompetencia de los hombres del antiguo régimen.

No sabemos quien habrá informado al colega, ni aunque lo supiéramos viene al caso, lo único que si conviene hacer es refrescar un poco la memoria del compañero para que vea que ese problema que ahora inesperadamente surge, tuvo su palpitante actualidad hace años, y ahora, como entonces seguramente, pasará definitivamente a la historia, si se tienen en cuenta nuestros derechos y se nos concede la justicia a que somos acreedores.

Siendo ministro el señor Gasset por una de esas aberraciones naturales de su modo de entender los problemas y anunciado por algún representante político de las vegas altas, se propuso formar una especie de comunidad de regantes que contribuirían a los gastos de las computas permitiéndoles un gravamen sobre las aguas o el derecho de uso preferente.

La huerta de Murcia por medio de otros hombres públicos conocedores del problema y en defensa de sus legítimos derechos, hizo saber al ministro que aquellos constituirían un atentado a los tradicionales derechos de las vegas bajas y a no sobrevenir las crisis hubiera ocurrido algo muy violento y desagradable por la tenacidad del ministro y por su absurda manera de entender el problema.

Siendo después ministro el señor Villanueva intentó seguir los mismos derroteros que el señor Gasset incurriendo en el error fundamental de que para esas obras no había puesto absolutamente nada la vega murciana.

En primer término que los Pantanos cumplen la misión de impedir las inundaciones del Segura para lo cual existe una ley votada en Cortes y cuyo amplio proyecto del ingeniero don Ramón García está todavía sin realizar.

De modo que para nuestra defensa el Estado votó esos créditos que como hemos dicho, no se han invertido en su totalidad para el remedio de nuestras necesidades, ni para librarnos en absoluto del peligro.

En segundo lugar es un tópico su poner que Murcia no contribuye a la realización de esas obras.

Computó el Estado lo que pagaba la zona regable del Segura en 1880 y lo que paga en la actualidad, sobre todo después de hecho el catastro y ver que suman ya millones el aumento de riqueza para el tesoro.

Ignoramos las causas que habrán puesto en circulación este novísimo intento de que nos habla «La Verdad» pero seguramente que si ha de jado rastros como dice el colega el antiguo régimen, los habrán aprovechado el nuevo de los que no se distinguieron por su benevolencia a Murcia; pero si hay buena memoria y sobre todo propósito de hacer justicia no se pueden aplicar esos juicios de «La Verdad» a aquellos hombres del antiguo régimen que se desvivieron, y demostraron con hechos, su amor a Murcia.

DE ALBETE

Una mujer arrollada y muerta por el tren.—¿Se trata de un suicidio?

El domingo, cerca de las seis, fué arrollada por el tren número 108 en la estación férrea de esta capital una mujer llamada Bernardina López Sánchez, de 20 años, que vivía maritalmente con Juan Coy García de 25, operario de los talleres de Vía y Obras, domiciliados en la calle Nueva número 35.

Son muy contradictorias las noticias que hemos adquirido sobre como se produjo la desgracia, circulando dos versiones: una que supone se trata de un suicidio y otra de una desgracia, pero sin que se conozca ciertamente la verdad.

Bernardina cayó entre el último coche y el furgón de cola, quedan

do desanecida sobre la vía con una fuerte contusión en el pecho.

Un viajero que se apercibió de lo ocurrido, se lanzó a prestarle sus servicios, en unión de otras personas de la estación.

Conducida a la Casa de Socorro, falleció antes de llegar al benéfico establecimiento.

El médico de guardia señor Pérez Brú le apreció una fuerte hemorragia interna a consecuencia de las lesiones recibidas, que fué causa de su muerte.

Según parece, la infortunada mujer fué con propósito de avisar a Juan para que asistiera al entierro de un vecino.

DOMINGUERAS

REINA EL ORGANILLO

Son estos días de verano y de fiesta en nuestra ciudad, los días del reinado del manubrio. En los ratos de siesta, en esas horas tan caldeadas por los rayos del Astro rey, pasa el organillo con sus tonos duros y agresivos, con dirección a los pueblos vecinos, en donde han de tener lugar esplendorosas veladas verbeneras.

Desde la gran ciudad, ataviada con las galas festivas y con honores de playa de moda, hasta el último villorrio, el organillo es el eje de todas las fiestas, alrededor del cual las parejas encantadas dan una y mil vueltas al son de las notas que eleva al viento el raro instrumento.

Es a verbena, el regodeo barato de los que se ven sitiados por todas las carencias que ven ahuyentadas siquiera a intervalos, por el ruido de los pitos, las voces de las timoratas a bordo de los columpios y el chillido desordenado de los organillos, puesto de acuerdo por mágico convenio para producir notas estridentes.

Y las verbenas, fiestas del pueblo son siempre igual, al través de los años. A su color se deben encantos literarios y el recuerdo de un pasado caballeresco, plétórico de pomposas manolitas, mujeres encantadas de la fiesta goyesca.

El organillo, es un recuerdo de nuestra castidad, de nuestra personalidad pasada, que quiere ser recordada por los que quedan, y apesar

de haberse intentado desterrarlo, el organillo triunfa, sigue corriendo de pueblo en pueblo, de verbena en verbena, lanzando al aire el eco de sus estridencias.

P. P. Deportes.

Diario de Cartagena

El pantano Talvilla

El alcalde señor Torres ha recibido el siguiente telegrama del subsecretario de Fomento señor General Vives que dice lo siguiente:

«engo el gusto de comunicarle que se ha firmado R. O. construcción camino servicio y casa pantano Talvilla. Afectuoso saludo»

Para el 33 d línea

En uno de los escaparates del comercio de señor Lagosteras en la calle Mayor ha quedado expuesta al público la magnífica corbata que con la insignia de la Medalla Militar, regala al Regimiento de Sevilla la Marina de este Departamento.

El homenaje de los italianos a los heroes de Santiago y Cavite

A las siete en punto de ayer tarde, ante el monumento estaban en correcta formación una compañía con bandera y música de Infantería de Marina y dos secciones de guardias marinas y marineros italianos.

Numeroso público estaba en los alrededores y los invitados.

A la llegada del capitán general, las fuerzas rindieron los honores correspondientes.

Después legó el Gobernador militar al que también se le hicieron los honores que le pertenecen.

Vimos en el lugar del acto, a más de los nombrados, e primer teniente alca de don José Marqués que representaba al alcalde, al Comandante general de Arsenal, a los generales de Artillería de la Armada y Saldada, comandantes de todos los buques surtos a este puerto, coroneles de todos los Regimientos de la plaza y Departamento, el Consul interino señor Sacolaverie, Comisario de policía, concejales señores Mediavilla, Ruiz Ga-

rrid, Minguez Oliver, Gomez capitán y teniente de Guardia Civil, señor Arcipreste, curas párrocos.

Colegio de Procuradores representado por el Decano, Ingeniero Director de las obras del Puerto señor La Verda, jefe de la Cruz Roja señor Moncada, numerosas comisiones de Ejército y Armada y los Samatenes a cuyo frente iba el cabo del partido don Francisco Ruiz.

Previa la venia de S. E. una comisión de jefes y oficiales presidida por el comandante de «Américo Vespucci» desfiló con el depósito sobre el monumento artillado corona de flores y pronunciando después un discurso en el que ensalzó las glorias de la marina española y haciendo votos por España e Italia para que marchen siempre unidas hacia la civilización y el progreso.

El Capitán general señor Ibañez, con frases llenas de emoción agradeció el homenaje recordando las heroicidades realizadas por la marina italiana en la gran guerra.

Al final, dió vivas a Italia, a su Rey, a España y a D. Alfonso XIII que fueron contestados con el mayor ardor.

Por el Vicario castrense se cantó un responso.

Después se procedió al desfile, haciéndolo en primer lugar las secciones italianas y después nuestra Infantería de Marina que lo hizo como siempre marcialmente.

El acto resultó solemne, mereciendo el comandante señor Galinsoga que a las órdenes del capitán general cuidó de la organización.

Mañana al casino dará una fiesta en honor de los marinos italianos, los cuales, darán otra a bordo del «Américo Vespucci» en honor de las Autoridades de Cartagena.

Aoche se celebró una típica verbena en el Club de Regatas en honor de los marinos de «Américo Vespucci».

La explanada estaba adornada con faroles y galla de tes, concurriendo a ella lo más selecto de nuestra sociedad, luciendo e castizo mantón de Manila.

Fútbol

El domingo se celebró el tercer

partido de la tercera vuelta del campeonato local que fué anulado injustamente por el Comité de representantes.

Jugaron los equipos C. D. Rayo C. D. Rápido.

El partido resultó reñido e interesante viéndose bonitas jugadas por ambos bandos dominando el Rayo. El Rápido sacude la apatía y en un bonito arranque Mancepa saca a Serrano de un gran shoot, le gana el primer para su equipo.

Ante una gran del Rápido con este gol viéndose bonitos avances muy bien llevados por Balderas y Serrano que el público aplaude.

La segunda parte transcurre sin novedad con un dominio completo del Rápido que logra embotellar a sus contrarios los cuales se definen desesperadamente.

En uno de los múltiples avances del Rápido hace el Rayo penalty mandándole fuera Blanco por exceso de colocación.

En una de las pegas arrancadas del Rayo, Joaquín, de fuerte tiro logra el empate y encarrinados los del Rápido aprietan el cerco y en gran base de Valderas, Blanco desde medio campo avanza pacífica desde medios y defensas y logra de un ensaque la victoria para su equipo.

Después de varias jugadas el arbitraje por terminarse el partido con el resultado de tres a uno a favor del Rápido.

Corresponsal

Visitando al Gobernador

Han estado en el gobierno civil visitando al señor Ballarín los reputados doctores don Emilio Sánchez García y su hijo don Ramón Sánchez Parra.

También estuvo ayer saludando al gobernador e Presidente de la Asociación de redactores don Ramiro Pinazo quien recogió de manos del señor Ballarín las 200 pesetas que para socorro de enfermos distas enfermos había consignado la autoridad gubernativa y los fondos destinados a beneficencia en viajes por las compañías de ferrocarriles.

El señor Pinazo en nombre de los asociados agradeció el donativo.

Ayer mañana el nuevo presidente de la Audiencia señor González Cros estuvo en el Gobierno Civil saludando al señor Ballarín.

Este le devolvió la visita una hora después de su despacho oficial de la Audiencia.

Suscripción para la edificación del nuevo Seminario de Jaca

Suma anterior, 784 pesetas.
Don Angel Guirao Girada, 25.
Doña María Almansa de Quiroga, 25.
Suma total, 834.

Accidentes del trabajo

Por los diferentes médicos de las compañías aseguradoras se han practicado las curaciones siguientes:

Pedro Hernandez Valero, de Moratalla, de 20 años de edad. Ha sido curado de contusiones en diferentes partes del cuerpo producidas en el tunel de la Eléctrica del Segura con un cargamento de piedra.

También ha sido curado el obrero Pedro Hernandez Valero, que trabaja en la Eléctrica del Segura. Se le ha apreciado una herida contusa en la cara derecha del pie izquierdo.



PRIMER ANIVERSARIO

La señora

Doña María Antonia Kirkpatrick y O'Donell

DE LA CIERVA

Falleció el 7 de Agosto de 1923

R. I. P.

La familia ruega a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el 7 en la Parroquia de San Bartolomé-Santa María de esta ciudad, desde las siete hasta las doce, en el altar de Nuestra Señora de las Angustias, Santuario de Santa Catalina del Monte y en los de Nuestra Señora de la Fuensanta y de la Luz, serán aplicadas por su alma.

Murcia 6 de Agosto de 1924

Varios señores Prelados concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

(9)



IV ANIVERSARIO

del Excepcionísimo señor

Don Joaquin García y García

SENADOR DEL REINO

que falleció el día 7 de Agosto de 1920

R. I. P.

Por el eterno descanso de su alma se dirán misas mañana jueves día 7, en la parroquia de San Juan Bautista, desde las ocho hasta las doce, y después de ésta se cantará un solemne responso.

Sus sentidos hijos, hijos políticos y nietos, que le dedican este piadoso recuerdo,

Inviatan a sus amigos a algunos de estos cultos, rogándoles la asistencia a los mismos, por lo que les envían la expresión de su gratitud.

Murcia 6 de Agosto de 1924

Varios señores Prelados concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

(11)

Defunción

En Barcelona, ciudad en donde residía ha fallecido en su buen amigo el sobrestante de Obras públicas don Salvador Ortiz Munuera.

Es el finado un modelo de funcionarios por su competencia y la seriosidad que prestó sus servicios en aquella División de Ferrocarriles siendo muy querido por sus jefes y compañeros que apreciaban en él excelentes condiciones.

Aquí en Murcia gozaba de muchas simpatías contando con muy buenos amigos, en los que ha causado su muerte un verdadero sentimiento.

Hombre de carácter abierto y afable se captó muchos afectos entre todos los que tuvieron la dicha de tratarle.

A su apenada familia enviamos nuestro pésame más sentido por la dolorosa pérdida, en especial a su hermano don Daniel, muy querido a su hijo nuestro; deseándole mucha resignación para sobrellevar la pena tan dolorosa.

Descanse en paz el alma del finado!

corriente mes y ofaciéndonos para cuanto favorezca a la recta Administración de la Justicia.

Agradecemos la atención y nos ofrecemos al señor Gonzalez Gros para cuanto redunde en beneficio público.

SUCESOS

Por escandalosos

Han sido detenidos por la policía Marcelino Lopez Guillen y Joaquin Fenoll Carceles, por blasfemar en la vía pública y producir escándalo.

Han sido multados por el señor gobernador.

Una instancia

La vecina de la calle de San Antolín Rosario Garcia Bernal, se ha presentado en la Comisaría denunciando haberle sustraído del cajón de su establecimiento, un bolso que contenía 17 pesetas.

Como presunto autor ha sido detenido el niño de nueve años Patrio Garcia Brugarolas, en cuyo poder se ha encontrado el bolso con la cantidad hurtada.

El ratero ha sido puesto a la disposición del señor Presidente del Tribunal de niños.

Un escándalo

La guardia civil del pueste de Alcantarilla ha presentado en la Comisaría a Miguel Perez, de 21 años, vecino de Archena y con domicilio en la Arganda, que se encuentra en estado de perturbación mental, delgado y agresivo, habiendo ingresado en el Manicomio para su observación.

VERANEANTES

Acompañados de sus respectivas familias han salido:

Para Los Alcázares, don Remedio Corezo y don Eloy Lopez Amibit.

Para el Fuelle Alamo para Los Alcázares, don Antonio Marin Herrera.

Para Verdolay para Corvera, don Saturnino Rubio.

Para Tobarra, don José Maria Marquez.

Para Pacheco don Ana Casalins, viuda de Peñafiel y don Vicente Llovera.

Para Torre Vieja, don Laureano Albaladejo y don Carolina Baquero, viuda de Seiquer.

Para Calzado de Castrava (Ciudad Real), don Baldomero Hernandez.

Para Santiago de la Ribera, don Baldomero Rodriguez, don Carlos Valcárcel, don José Meseguer y doña Francisca Ortega.

Para El Escorial, don Vicente Martinez Lopez.

Para Puerto de Mazarrón, don Aurelio Brans.

Para Baicas (Mirador), don José Martinez Zamora.

Los generales del Directorio se reúnen

El día 7 regresarán a Madrid el Rey y el general Primo de Rivera

Madrid. A la hora acostumbrada se reunió el Consejo del Directorio bajo la presidencia del centralizador Magáz.

Duró hasta las dos menos cuarto.

Los generales se dedicaron a des-pachar con los subsecretarios de Guerra y Trabajo.

El primero leyó algunos asuntos de trámite y el segundo varios proyectos de decreto sobre modificación del Reglamento de las Secciones de Mercantiles.

El general Vallés manifestó al salir que el día siete regresarán a Madrid el Rey y el general Primo de Rivera.

El regreso de este será a las ocho de la mañana y el Monarca lo hará una hora más tarde.

Acedrán a recibirlos el Directorio en pleno.

Se incendia un almacén de maderas en la carretera de Aragón

Las pérdidas son de gran importancia.

Madrid. De madrugada se declaró un violento incendio en un almacén de maderas situado en la carretera de Aragón.

El fuego favorecido por la gran cantidad de tablas, maderas y traviesas almacenadas adquirió desde los primeros momentos gran incremento amagando las casas contiguas habitadas.

Los bomberos trabajaron denodadamente consiguiendo salvarlas y dominando el siniestro.

Quedó destruida una nave quemándose una considerable cantidad de maderas.

Las pérdidas son de gran importancia.

Lo que dispone la «Gaceta»

Por telegrama De la tarde

Nuevo Juez de Mula

En la «Gaceta» se publica una disposición nombrando para el Juzgado de primera instancia de Mula a don Felipe Mesa.

El Congreso Nacional de Arquitectos

Se autoriza por Real Orden a todos los Jefes de los Centros provinciales para que concedan licencia siempre que las necesidades del servicio le permitan a los arquitectos que la soliciten para que puedan concurrir en Santander a las sesiones del décimo Congreso Nacional de arquitectos españoles.

El escalafón de los Institutos

Dispone que se publique con carácter provisional el escalafón de los Institutos generales y técnicos.

En un pueblo de Cuenca descubrirán una lápida al general Aguilera

Por telegrama De la tarde

Festejos populares

Madrid. Mañana se verificará en el pueblo de Las Mesas (Cuenca) el acto de descubrir una lápida dando el nombre del general Aguilera a una calle principal de la población.

Se celebrarán varios festejos populares incluso un banquete al cual ha prometido asistir el general cediendo a los requerimientos del vecindario.

ESPAÑA EN MARRUECOS

Los franceses continúan operando en su zona

Por telegrama De la tarde

Melilla. Por confidencias del campo se sabe que las columnas francesas continúan operando en el alto Targa.

Los indígenas de aquella región están divididos.

Entre los significados indígenas que acompañan a las tropas francesas figura un antiguo lugarteniente del Reghú.

Posición recuperada

La posición que los franceses abandonaron en el límite de la kabila de Beni bu Tagi ha vuelto a ser restablecida.

Fuego de cañón

La batería de la posición Co Ta valet hizo fuego nutrido para dispersar a unos grupos enemigos que frente a Dar Mizian se dedicaban a obras de fortificación.

Un reconocimiento aéreo

Un grupo de las escuadrillas al mando del comandante Pineda efectuó varios vuelos sobre las kabilas enemigas.

Los aparatos regresaron sin novedad.

El Raisuni a Arcila

Por telegrama De la noche

Tetuár. Se rumorez que el Raisuni se trasladará a su palacio de Arcila.

Desea pasar allí los últimos días de su vida.

Caso de confirmarse la noticia adquiriría gran importancia comercial y política la plaza.

Los cabileños le prepararían un recibimiento grandioso.

Primo de Rivera en Oviedo

Por telegrama De la noche

La construcción de un ferrocarril

Oviedo. El general Primo de Rivera recibió una comisión de representantes de 45 Ayuntamientos de Asturias interesándose la construcción del ferrocarril de Cangas a Pravia y Villabino.

Barcelona

Varios individuos asaltan una taberna hiriendo a dos personas

Por telegrama De la noche

Cuatro individuos asaltaron una taberna acometiendo a los que se encontraban en ella, hiriendo a dos personas.

Una vez cometido el hecho se dieron a la huida siendo detenidos.

Tres se confesaron autores.

El asalto a la granja Soldevilla.—No habrá juicio sumarisimo

Parece ser que en el asalto a la granja Soldevilla no habrá juicio sumarisimo. El caso ordinario, porque no se trata de un atraco sino de un hurto.

Fue registrado el domicilio de los atracadores en donde se encontraron diversas armas.

Se han hecho varias detenciones a las que se atribuye gran importancia.

Un suicidio

En la calle del Bruch se suicidó disparándose un tiro en la cabeza Francisco Sargone que había acudido al domicilio de Francisco Serrán pidiéndole mil pesetas.

Como se las negó, Sargone se quitó la vida.

Dos viajes que han sido suspendidos

Por telegrama De la noche

El Rey y Primo de Rivera

Madrid. El presidente interino Magáz confirmó que el general Primo de Rivera ha desistido de su viaje a León.

También el Rey aplazó su viaje a Particosa.

El conflicto entre autores y empresarios

Por telegrama De la tarde

En el mismo estado

Madrid. —Por el presidente de la Sociedad de Autores ha comunicado a la prensa una nota en la que se niega se acuerden los aumentos de derechos a los cinematógrafos y orquestas del teatro de veras. El asunto continúa en el mismo estado.

Disposiciones oficiales que han sido firmadas

Por telegrama De la noche

Madrid. Se firmó una resolución resolviendo una competencia entre el Gobernador de Murcia y el juez de Cieza.

También se han firmado resoluciones de otras competencias.

De Estado firmese una carta con testación al Presidente de la república helénica.

En Córdoba se agrava la crisis agraria

Por telegrama De la noche

Se telegrafía al Directorio

Córdoba. Se ha agravado enormemente la crisis agraria.

Centenas de obreros están sin trabajo amenazando extenderse el paro a millares de obreros y braceros.

El aceite y las harinas han tenido una elevación escandalosa.

Se ha teleografiado al Directorio pidiendo sean emprendidas obras públicas para dar colocación a los jornaleros parados.

Un nuevo Sanatorio antiuberculoso

Por telegrama De la noche

La Coruña. Con gran solemnidad se colocó la primera piedra del Sanatorio antiuberculoso de Casures.

Asistieron las autoridades y se pronunciaron discursos.

La Junta de subsistencias toma diferentes acuerdos

Por telegrama De la noche

El pan, el azúcar y el aceite

Madrid. En la reunión celebrada por la Junta de subsistencias, se acordó designar una comisión para estudiar una fórmula definitiva en la cuestión del pan.

Se fijó en una peseta setenta y cinco céntimos el precio del kilo de azúcar.

Se ha aplazado la deliberación sobre el aceite.

El general Cavalcanti llega a San Sebastián

Por telegrama De la noche

San Sebastián. Llegó el jefe del Cuarto militar del Rey general Cavalcanti.

Pasará varios días en esta población regresando a Santander.

En Málaga se incendia un tinglado y en Villanueva de la Serena un teatro

Por telegrama De la noche

Málaga. De madrugada se declaró un veraz incendio en un tinglado de del mueble de Cánovas.

Rápidamente acudieron los bomberos, siendo dominado el siniestro.

Badaoz. Un incendio que alcanzó grandes proporciones destruyó totalmente el Teatro Ópera de Villanueva de la Serena.

La noche anterior se había despedido la compañía de Gomez Ferrer la que perdió todo el vestuario en el siniestro.

Las pérdidas se calculan en 150 mil pesetas.

Información del Extranjero

Por telegrama De la noche

A la sesión plenaria de Londres asisten los delegados alemanes

Londres. Se celebró la sesión plenaria de la conferencia Inter aliada.

Asistieron los delegados alemanes.

Mac Donald pronunció un discurso de bienvenida haciendo resaltar la responsabilidad de los mismos si fracasara la conferencia.

El canciller austriaco

Viena. Es probable que el canciller monseñor Seipel, que se encuentra ya casi restablecido de la agresión de que fué objeto hace algunos meses, reanude a principios del próximo septiembre su actividad política.

La vuelta al mundo en aeroplano

Londres. A consecuencia de la densa niebla, que dificultaba grandemente el viaje, los aviadores norteamericanos que dan la vuelta al mundo se han visto obligados a re-troceder hasta la población de Kurkwall, de donde habían salido.

Karachi. El aviador argentino Zaunl, que da actualmente la vuelta al mundo, ha llegado a esta población por la tarde.

El día 4 del actual seguirá su viaje, con dirección a Nairabad.

Rotterdam. El aviador italiano Locatelli, que intenta en la actualidad dar la vuelta al mundo, llegó ayer a esta población.

Ha realizado el vuelo acompañado de dos pasajeros.

Fenómeno geológico en Holanda

Eliseo. La isla de Wieringen, situada en el Zuiderzee, ha quedado unida con tierra firme desde el jueves último, por medio de una lengua de tierra de tres kilómetros de largo, a consecuencia de un descenso en las aguas que la separaban del territorio de Kenemerland (Holanda occidental).

El Congreso francés para el fomento de las Ciencias

Lleja. La última jornada del Congreso francés para el fomento de las Ciencias ha sido dedicada a la entrega de los títulos de doctor conferidos por esta Universidad.

Al acto asistieron los emba-jadores de Francia y España.

El rector de la Universidad de Lleja y el señor Pelucard pronunciaron discursos. Seguidamente se verificó un almuerzo, al que concurrieron numerosas personalidades.

Se confirma la noticia del traslado de los restos de León XIII

Roma. La «Tribuna» confirma que las autoridades italiana, de acuerdo con las autoridades eclesiásticas, han acordado trasladar los restos del Papa León XIII desde la Basílica del Vaticano a la de San Juan de Letrán, en febrero del próximo año de 1925.

En esta ceremonia el Gobierno italiano estará representado oficialmente.

La desaparición de las niñas

Se acumulan cargos contra la maestra encarcelada

Por telegrama De la noche

Madrid. El juez continúa sus actuaciones acerca de la desaparición de las niñas de la calle de Hilarion Esteva.

Contra la maestra encarcelada se acumulan cargos comprobándose se que trató de desplazar a las niñas.

El juez hizo nuevas interrogatorios buscándose a determinada persona sobre la que se formulan acusaciones concretas.

ULTIMA HORA

Por teléfono 4 mda.

Zona Oriental, regresará bombardeo hoy aparato «Napier 70», tripulado capitanes Ferrer y Lapuente y entrar campo Nader chocó tren aterrizaje con línea telegráfica cayendo violentamente y quedando destrozado. Resultaron heridas menes graves ambos oficiales.

Zona occidental, sin novedad.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta de Cirugía de 12 a 2

«La Unión Ibero-Americana»

Esta Revista reitera con el mayor interés a los organizadores de la «Fiesta de la Raza» para el próximo 13 de Octubre la necesidad de evitar la desnaturalización de aque-

NOTICIAS

Oronástico

Mañana 6 festividad de la Transfiguración de Nuestro Señor. de los Santos Justo y Pastor celebrarán sus días nuestros amigos los señores: Martínez Moya Crespo, Ferrer Martínez, Martínez Marín Baldo, Marín Baldo Burgueros, Conesa, Esteve López, Ilán Clares e hijo, López Román, Esteve Meseguer, Alemán, Barceló, Molina Ibañez, Lacarcel Aleman, C. emares, Moñit, Roig, Carrasco, Gallego, Mollá Crespo, Romero Ayuso, Navarro Conesa, Manzanera y Diez.

Reciban todos nuestra felicitación

Viajeros

Acampado de su esposa, hijos y bella hermana Josefina marcha a Torre Vieja nuestro querido amigo el conocido comerciante de esta plaza don Antonio Valsnzuefa.

—Para Cehegin salió don Ramón Garcia Ripoll.

Mejorado

Se encuentra bastante mejorado de su enfermedad nuestro amigo el ilustrado médico don Fulgencio Cano.

—También está muy mejorado de la indisposición que le obligó a guardar cama nuestro estimado amigo el oficial del Banco Hispano don Antonio Franco Saez.

Celebramos la mejoría y desamamos a los enfermos pronto y total restablecimiento.

Aniversario

En la iglesia de San Nicolás en el día de ayer martes estuvo la Vela y Alumbrado y se celebraron misas en memoria del que fué nuestro distinguido amigo don Antonio Maria Palarea Sanchez de Paencia.

También el sábado próximo primer aniversario de su fallecimiento, se aplicarán misas de ocho a doce, y solemne responso al terminar la última y se dirán misas en la rectoral de Dolores Pacheco

A su afligida esposa, hijos, hijos políticos, hermano, nuestro estimado amigo don Mariano, y demás familia al conmemorar tan triste fecha les reiteramos nuestro pésame.

Ayuntamiento.—Citación

Se interesa la presentación en estas oficinas Municipales Negociado de notificaciones, de los vecinos de esta ciudad doña Dolores y doña Rosa Garcia Carrasco, para un asunto que les interesa

Acuse de Recibo

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo Presidente de la Audiencia Provincial de Murcia don Jesús Gonzalez Gros, comunicándonos su toma de posesión tenida lugar el día 2 del

la, reduciendo la participación en ella de elementos extranjeros a nuestra raza, al mayor encomio de la misma, que tanto hizo por la civilización universal y tanto puede hacer y hará, manteniendo su representación propia, la de los pueblos de estirpe hispana que, íntimamente ligados por fortísimos vínculos, constituyen agrupación internacional de extraordinaria valía.

Ya en otras ocasiones le manifestamos y hechos e insistimos propiamente posteriores se encargaron de confirmarlo: es notorio que de algún tiempo a esta parte el «nacionalismo» y el «panamericanismo» tratan de suplantar al «iberoamericanismo», y estimando, con razón, la «Fiesta de la Raza» como símbolo, hace por excelencia de amistad, familiar vínculo de los pueblos iberoamericanos, se intenta desnaturalizar, contradecir esa significación, llevando a la solemnidad elementos «extráneos»; y no como espectadores, lo que sería grato, sino como actores.

¿Se concibe la celebración de unos juegos florales de la Raza con un discurso en inglés, otro en francés y otro en italiano?

Pues generalizando a los distintos órdenes y manifestaciones de la vida lo que tal mezcla quiere representar se forma idea de los propósitos de esa «ampliación» que se pretende.

El que haya muchos italianos, muchos franceses, muchos ingleses, muchos japoneses, etc., realzando en los pueblos americanos de origen hispánico no es título para mezclarse en las relaciones que, en un plano superior a toda amistad internacional, desean mantener entre sí los pueblos del trueno hispano. El 12 de Octubre nos mostraríamos los de tal origen agradecidos a las felicitaciones de «otros» pueblos del mundo; pero no debemos admitir una coparticipación que ataca en sus fundamentos a la «Fiesta de la Raza», «exclusiva de los pueblos iberoamericanos que la integran», y cuya significación entraña: la de venerar la memoria del ínclito descubridor, de Isabel la Católica, y de los demás personajes históricos que intervinieron en el descubrimiento, conquista y colonización; y la de manifestar el íntimo consorcio fraternal reinante entre Iberia y los pueblos de ella oriundos, recordando a las Gacetas respectivas la aspiración, unánime en los súbditos de todos aquellos Estados, de afianzar los vínculos existentes entre ellas y de multiplicar sus relaciones, creando nuevos lazos morales y materiales. (De la «Unión Ibero-Americana», de Madrid).

Quinto Salón de Otoño organizado por la Asociación de pintores y escultores

Esta Asociación celebrará su Quinto Salón de Otoño, (Exposición de Pintura, escultura, Grabado y Arte Decorativo), en el Palacio de

Exposiciones del Retiro (Parque de Madrid), durante el próximo mes de Octubre.

La admisión de otras tendrá lugar del 1 al 20 de Septiembre.

Para más detalles dirigirse a la Secretaría de la Asociación, Jovelanos, 82.º Madrid.

Los progresos científicos

Radio y electricidad atmosférica

No temen los radiotelegrafistas a las tormentas eléctricas de la estación veraniega. Ni los relámpagos han de ser necesariamente rayos, ni las tenas tienen poder atractivo alguno para las chispas saltando de las nubes.

Las descargas entre nubes o entre nubes y tierra son las chispas que saltan entre los terminales de gigantes condensadores. Las moléculas de vapor acuoso al condensarse en nubes arrastran consigo el potencial eléctrico de cada una de dichas moléculas y como quiera que la masa de la masa de las gotas aumentan como los cubos, en tanto la superficie lo hace como los cuadrados, llega un instante en que el potencial de la masa de vapor de agua en estado coloidal, alcanza la aterradora cifra de varios millones de voltios.

Si una nube tempestuosa pasa por las cercanías de otra cargada con signo contrario, no bien la distancia del eléctrico atmosférico, sea apropiada para romper el aislamiento, salta la chispa, que seguirá las líneas de menor resistencia, creadas por las gotas de lluvia. De ahí la caprichosa trayectoria que puede observarse en las fotografías de las descargas atmosféricas. Las chispas entre nube y tierra van siempre a los puntos más altos como campanarios, veletas, árboles, postes, etc., e sea allí donde por su forma apuntada más fácil se pueda originarse la descarga. Las antenas no son ni más ni menos peligrosas que todo conductor eléctrico, siendo elemental precaución desconectar el aparato receptor penlen de el hilo de antena en comunicación directa con tierra, sin que dicha conexión pase por el interior de la vivienda.

También es conveniente que, si la atmósfera está cargada de nubes tempestuosas, fácilmente por su color gris plúmbeo, se abandonen los teléfonos y se haga la conexión tierra, pues por inducción podría cargarse el hilo con un peligroso potencial.

A propósito de este último, puede efectuarse una curiosa experiencia: En día de tempestad lejana, situado entre dos postes o dos árboles una antena ocasional. Unáse dicha antena con el polo de entrada de una lámpara de neón y al terminal de salida llévase a una buena toma de tierra. Con este dispositivo tan rudimentario se observará que a cada chispa atmosférica prodúcese una luminiscencia en la lámpara,

BANCO INTERNACIONAL

DE INDUSTRI Y COMERCIO

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de S. Jerónimo 43 — Madrid.

Presidente del Consejo de Administración Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla; Agullas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del Extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger con los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

Tubos de cemento armado

Se hacen para elevaciones, sifones etc. en diferentes diámetros.

Brugarolas y C.ª
Sociedad núm. 10.
Teléfono, 163.

tante más intensa cuanto más cercana se encuentre la nube tempestuosa.

Este fenómeno es puro y simplemente de inducción hertziana y corresponde al del esclador que a distancia hace saltar pequeñas chispas en un circuito metálico abierto.

Recientes estudios de eminentes físicos han puesto de relieve también que la cantidad de fluido eléctrico puesto en juego por las tempestades es insignificante. Un relámpago por intenso que sea no representa mayor suma de energía que la que pasa por un centávor por valor de diez céntimos. Sus efectos tan terrible por liberarse en un tiempo infinitamente corto: alguna milienésima de segundo.

MARCIAL.

Ayuntamiento modelo

El Ayuntamiento de Orez-Betfú (Navarra), ha tomado el acuerdo de jubilar a su médico titular don Quintín Luz y Martín, con 2.000 pesetas anuales, en atención a sus muchos servicios prestados.

En la comunicación dirigida al Colegio de Médicos dando cuenta de este acuerdo, hay un párrafo que debería alcanzar los honores del «afichage» en todas las Casas Consistoriales de España.

Dice así: «Y teniendo en cuenta la situa-

ción de desamparo en que la clase médica queda después de sus largos y humanitarios servicios, es tal Veletana se cree en el deber moral de remediar en cuanto a ella compete las deficiencias de la legislación social respecto de la mencionada clase tomando el acuerdo de jubilar a su médico titular.»

La tesis del doctorado serán examinadas con gran rigor

El Claustro de la Facultad de Medicina de Madrid pone en conocimiento de los aspirantes al grado de doctor, que las tesis, así como el acto de su examen, deberán ajustarse a las siguientes condiciones:

- 1.º Habrán de representar un esfuerzo considerable de labor personal, que demuestre la actividad y constancia del candidato, así como sus aptitudes para la investigación.
- 2.º Irán acompañadas de una bibliografía, la más completa posible y detallada, con referencias, en la parte correspondiente del texto, al libro o revista consultados. Habrá indicarse expresamente si fueron los textos consultados en su idioma original o en traducciones, e si se les conoce de referencia.
- 3.º Cuantas pruebas objetivas acompañen a las tesis presentadas serán a puéstas a disposición del Claustro para su comprobación. Del

CALPE

COLECCION UNIVERSAL

En esta famosa biblioteca acaban de publicarse:
J. K. A. Daudet. 2 tomos, 8,50 ptas.
Lydia y Francisco Coloma: C. Nadler. 0,50 ptas.
La novela de una memoria: Teófilo Gautier. 1,50 ptas.
Tres diálogos entre Hilaria y Filénis: Jorge Berkeley. 1 pta.
Confesión de un hijo del siglo: A. de Musset. 2 ptas.
Historia maravillosa de Pedro Schlemml: A. von Chamisso. 0,50 ptas.

Elrey Ricardo II: Shakespeare. 1 pta.
Los chuscos: H. de Balzac. 2 tomos, 8 ptas.
Cuentas de Hoffmann. Tomo VII. 0,50 ptas.
Los últimos días de Pompeya: Bulwer Lytton. 2 ptas.
Discurso sobre el origen de la desigualdad entre los hombres: J. J. Rousseau. 1 pta.

Mensualmente se publican cuatro o cinco tomos con un total de mil de páginas, con lo mejor de la Novela, Teatro, Historia, Filosofía, etc.

Catálogos gratis. De venta en todas las librerías y en la CALPE EL LIBRO, Avenida Pi y Margall, 7 (Gran Vía), Madrid.

El mismo modo, el candidato estará dispuesto a repetir ante quien o quienes la Facultad designe, los experimentos o técnicas de cualquier clase que se consigan en la Memoria doctoral.

El Claustro recomienda la mayor atención en la preparación de las tesis, puesto que ha de examinarse con severo rigor.

GALANTERÍAS

COQUETEOS

Raro es el jardín femenino en que no se cultiva esa flor.

Sus bellas jardineras suelen cuidarla con esmero exquisito, ponen en ella todos sus cariños. Se esfuerzan continuamente porque viva pujante y plena de munificencia.

Tú, que guardabas la presencia de tus modestias en el primerose estuche de tu alma exquisita, ¿has podido también sentir el influjo de ese afán? ¿Tras de tu concha valles se albergaban perlas falsas?

No lo creyera nunca. Por eso prefiero dudar. ¿Es tan consolador saber que entre tanto corrompido se conserva inoculada la pureza de un corazón bueno?

En tus ojos solo puede vivir la verdad.

INQUIETUDES

¿Por qué? No acertamos a explicárnoslo.

¿Por qué he merecido que desprecie suyo de negarme su salud, la mirada escarificadora que llegaba siempre al alma por todo y ante todo? ¿Por qué, si allá en lo más recóndito, donde las cosas son puras y excelsas, sin mezcla de mundo, me ensucian, hay para ella un altar donde el corazón dice todas las horas su plegaria?

¿Por qué?

HORACIO GRIS.

Precios del mercado

DIA 5 DE AGOSTO

BOVIA

De los 60 kilos

- Tomates, 7'00.
- Fuutas, 9'00.
- Limonas, 8'00.
- Peras, 2'00.
- Melocotones, 25'00.
- Pimientos, 20'00.

- Pimientos verdes, 40'00.
- Peras, 20'00.
- Bajacas, 80'00.
- Sandías, 4'50.
- Melones de Guardamar, 7'00.
- Chiribías, 10'00.
- Ciuelas, 15'00.
- Uva, 10'00.
- Calabazas largas, 0'00.
- Id. tota negras, 6'00.
- Pepinos docena, 0'30.
- Ajos talla, 0'40.
- Lechugas, 0'50.
- Cañella tiernas talla, 1'25.
- Berengenas, 0'70.
- Kabanos, 0'50.
- Manzanas, 19'00.

PESCADERIA

- Merluza, 4'00.
- Pescadilla, 8'00.
- Salmonetes, 4'00.
- Mujel, 0'60.
- Sardina, 0'09.

Boletín Religioso

Agosto 1924

MIERCOLES VI

La Transfiguración del Señor.

CULTOS

En la Merced.—Solemne novenario a María Santísima de los Remedios. Se hace hasta el 8 de Septiembre. Por la mañana durante la misa de ocho se hará la novena. Por la tarde a las seis habrá exposición de Su Divina Majestad, la tarde, Estación, himno del Consueño, sermón y novena, terminando con Reserva y Salve.

En San Antón.—La novena titular se hace a las seis de la tarde con Exposición, Rosario, Salve, Estación, himno del Consueño, sermón y novena, terminando con Reserva y Salve.

En San Pedro.—Solemne novenario al glorioso Patrón San Pedro, quien le dedica su cofradía y dones de dicha imagen. Se hace por la mañana durante la misa de diez y media y por la noche al toque de oraciones, excepto el último día que será a las seis y media con exposición de su Divina Majestad.

VELA Y ALUMBRADO

Día 6.—En Verónicas. Las Misas y Estación por D. Enrique Navarro Zidava Llaca.

tenido en un pequeño escrito, que voy a presentaros con las formalidades de rúbrica.

Dicho esto, desenvainó la espada y atravesó con la punta el escrito del coronel, presentándole luego a Carlos a quien saludó profundamente.

El monarca disfrazado devolvió el saludo con gravedad y tomó la carta.

—Presume—dijo antes de abrirla—cuál debe ser el contenido de una misiva presentada de una manera tan hostil.

—Señor, ¡he ahí! respondió el embajador temblando repetidamente, para temerse el tiempo que necesitaba para adoptar el tono enfático de un enviado diplomático;—no considero la invitación completamente hostil; pero, de todos modos, algunas golpes llevarán el asunto a un buen fin. En lo que a mí respecta, celebro infinito que mi amigo Marcos Everard me haya encargado una comisión de esta índole, tanto más, cuanto que temía que sus principios puritanos le sugirieran algunos ca-

crúmenes contra la forma usada entre gentiles-hombres para hacerse justicia a sí propio en tales circunstancias. Y, como preste a mi amigo un servicio de amistad, me llámese humildemente, señor Luis Karnegay, de que no comete injusticia para con vos preparando el camino para la cita propuesta. Esto no obstante, si se ocurre algún accidente serio, seré yo mismo, concluida la escaramuza, mejores amigos que antes.

—Lo mismo creo, y, en todo caso señor—respondió Carlos mirando la carta,—no podemos ser nada peor que enemigos meriales.

—Decís bien, pues éste es un cartel de desafío; pero, verificado el combate a que se os invita, se restablecerá la armonía entre los supervivientes, si la suerte permite que esta palabra pueda emplearse en plural después del encuentro.

—Supongo que el objeto de combate es llegar a entenderos de una manera amistosa.

—Precisamente, y es agradezco la claridad

—Precisamente, y es agradezco la claridad con que exponéis vuestras definiciones. ¡Ah, señor! Comisión semejante es fácil de desempeñar entre hombres de honor e inteligentes. Además, es raugo, a título de favor personal, que, como la mañana será probablemente fría y sufre de reumatismo, tengáis a bien hacer que os acompañe algún gentil hombre de honor que no rehuse tomar parte en lo que allí ocurra y medir sus armas con un pobre soldado como yo, para que no nos expongamos a contraer un catarro permaneciendo inactivos mientras estáis batlando.

—Os comprendo, señor; y, si el asunto tiene consecuencias, pedré daros un contrarío conveniente.

—Os quejaré altamente reconocido, señor, y añadiré que no he de reparar mucho en la calidad de mi antagonista. Es verdad que tengo derecho a los títulos de escudero y de gentil hombre, y me consideraría honrado cruzando mi acero con el de sir Enrique e el de su

quiera, cosa que celebro mucho, porque hubiera sentido verme obligado a entregar una comisión como la que trae a un harapiento.

—Al grano, señor. ¿Traéis un mensaje para mí?

—Sí, señor. Tengo la fortuna de ser amigo del coronel Everard, persona de buena presencia y que se porta dignamente en el campo de batalla, aunque mis deseos hubieran sido que defendiera una causa más justa, y me ha en cargado que os entregue un mensaje suyo con

ORBIS S. A. - - - BARCELONA

MAQUINAS PARA ESCRIBIR

"CONTINENTAL"

Muebles para oficinas estilo americano, a plazos y al contado. Reparaciones de máquinas de escribir de todas marcas

Anemia, Tuberculosis,
Neurastenia,
Catarros crónicos etc

TOMAD

Histógeno Ilopis

Insustituible en las convalecencias

Laboratorio: «A. LLOPIS» Rosales 8 y 12. Madrid

DIABOLO DE GOMA

Bazar Murciano

Productos OUTEX

PARA MANICURE
Depósito en Murcia: BAZAR MURCIANO.

PARAGUAS

De clase superior. Precios económicos.
BAZAR MURCIANO

FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

R. Bernal Gallego (Palmar)

Establecimiento de Juan Bernal e Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados Nuevos y tradicionales

Idoneos analíticos. Primeros premios. Exposiciones Internacionales. 1911, 1913, 1915, 1917, 1920, 1923, 1925, 1927, 1929, 1931, 1933, 1935, 1937, 1939, 1941, 1943, 1945, 1947, 1949, 1951, 1953, 1955, 1957, 1959, 1961, 1963, 1965, 1967, 1969, 1971, 1973, 1975, 1977, 1979, 1981, 1983, 1985, 1987, 1989, 1991, 1993, 1995, 1997, 1999, 2001, 2003, 2005, 2007, 2009, 2011, 2013, 2015, 2017, 2019, 2021, 2023, 2025, 2027, 2029, 2031, 2033, 2035, 2037, 2039, 2041, 2043, 2045, 2047, 2049, 2051, 2053, 2055, 2057, 2059, 2061, 2063, 2065, 2067, 2069, 2071, 2073, 2075, 2077, 2079, 2081, 2083, 2085, 2087, 2089, 2091, 2093, 2095, 2097, 2099, 2101, 2103, 2105, 2107, 2109, 2111, 2113, 2115, 2117, 2119, 2121, 2123, 2125, 2127, 2129, 2131, 2133, 2135, 2137, 2139, 2141, 2143, 2145, 2147, 2149, 2151, 2153, 2155, 2157, 2159, 2161, 2163, 2165, 2167, 2169, 2171, 2173, 2175, 2177, 2179, 2181, 2183, 2185, 2187, 2189, 2191, 2193, 2195, 2197, 2199, 2201, 2203, 2205, 2207, 2209, 2211, 2213, 2215, 2217, 2219, 2221, 2223, 2225, 2227, 2229, 2231, 2233, 2235, 2237, 2239, 2241, 2243, 2245, 2247, 2249, 2251, 2253, 2255, 2257, 2259, 2261, 2263, 2265, 2267, 2269, 2271, 2273, 2275, 2277, 2279, 2281, 2283, 2285, 2287, 2289, 2291, 2293, 2295, 2297, 2299, 2301, 2303, 2305, 2307, 2309, 2311, 2313, 2315, 2317, 2319, 2321, 2323, 2325, 2327, 2329, 2331, 2333, 2335, 2337, 2339, 2341, 2343, 2345, 2347, 2349, 2351, 2353, 2355, 2357, 2359, 2361, 2363, 2365, 2367, 2369, 2371, 2373, 2375, 2377, 2379, 2381, 2383, 2385, 2387, 2389, 2391, 2393, 2395, 2397, 2399, 2401, 2403, 2405, 2407, 2409, 2411, 2413, 2415, 2417, 2419, 2421, 2423, 2425, 2427, 2429, 2431, 2433, 2435, 2437, 2439, 2441, 2443, 2445, 2447, 2449, 2451, 2453, 2455, 2457, 2459, 2461, 2463, 2465, 2467, 2469, 2471, 2473, 2475, 2477, 2479, 2481, 2483, 2485, 2487, 2489, 2491, 2493, 2495, 2497, 2499, 2501, 2503, 2505, 2507, 2509, 2511, 2513, 2515, 2517, 2519, 2521, 2523, 2525, 2527, 2529, 2531, 2533, 2535, 2537, 2539, 2541, 2543, 2545, 2547, 2549, 2551, 2553, 2555, 2557, 2559, 2561, 2563, 2565, 2567, 2569, 2571, 2573, 2575, 2577, 2579, 2581, 2583, 2585, 2587, 2589, 2591, 2593, 2595, 2597, 2599, 2601, 2603, 2605, 2607, 2609, 2611, 2613, 2615, 2617, 2619, 2621, 2623, 2625, 2627, 2629, 2631, 2633, 2635, 2637, 2639, 2641, 2643, 2645, 2647, 2649, 2651, 2653, 2655, 2657, 2659, 2661, 2663, 2665, 2667, 2669, 2671, 2673, 2675, 2677, 2679, 2681, 2683, 2685, 2687, 2689, 2691, 2693, 2695, 2697, 2699, 2701, 2703, 2705, 2707, 2709, 2711, 2713, 2715, 2717, 2719, 2721, 2723, 2725, 2727, 2729, 2731, 2733, 2735, 2737, 2739, 2741, 2743, 2745, 2747, 2749, 2751, 2753, 2755, 2757, 2759, 2761, 2763, 2765, 2767, 2769, 2771, 2773, 2775, 2777, 2779, 2781, 2783, 2785, 2787, 2789, 2791, 2793, 2795, 2797, 2799, 2801, 2803, 2805, 2807, 2809, 2811, 2813, 2815, 2817, 2819, 2821, 2823, 2825, 2827, 2829, 2831, 2833, 2835, 2837, 2839, 2841, 2843, 2845, 2847, 2849, 2851, 2853, 2855, 2857, 2859, 2861, 2863, 2865, 2867, 2869, 2871, 2873, 2875, 2877, 2879, 2881, 2883, 2885, 2887, 2889, 2891, 2893, 2895, 2897, 2899, 2901, 2903, 2905, 2907, 2909, 2911, 2913, 2915, 2917, 2919, 2921, 2923, 2925, 2927, 2929, 2931, 2933, 2935, 2937, 2939, 2941, 2943, 2945, 2947, 2949, 2951, 2953, 2955, 2957, 2959, 2961, 2963, 2965, 2967, 2969, 2971, 2973, 2975, 2977, 2979, 2981, 2983, 2985, 2987, 2989, 2991, 2993, 2995, 2997, 2999, 3001, 3003, 3005, 3007, 3009, 3011, 3013, 3015, 3017, 3019, 3021, 3023, 3025, 3027, 3029, 3031, 3033, 3035, 3037, 3039, 3041, 3043, 3045, 3047, 3049, 3051, 3053, 3055, 3057, 3059, 3061, 3063, 3065, 3067, 3069, 3071, 3073, 3075, 3077, 3079, 3081, 3083, 3085, 3087, 3089, 3091, 3093, 3095, 3097, 3099, 3101, 3103, 3105, 3107, 3109, 3111, 3113, 3115, 3117, 3119, 3121, 3123, 3125, 3127, 3129, 3131, 3133, 3135, 3137, 3139, 3141, 3143, 3145, 3147, 3149, 3151, 3153, 3155, 3157, 3159, 3161, 3163, 3165, 3167, 3169, 3171, 3173, 3175, 3177, 3179, 3181, 3183, 3185, 3187, 3189, 3191, 3193, 3195, 3197, 3199, 3201, 3203, 3205, 3207, 3209, 3211, 3213, 3215, 3217, 3219, 3221, 3223, 3225, 3227, 3229, 3231, 3233, 3235, 3237, 3239, 3241, 3243, 3245, 3247, 3249, 3251, 3253, 3255, 3257, 3259, 3261, 3263, 3265, 3267, 3269, 3271, 3273, 3275, 3277, 3279, 3281, 3283, 3285, 3287, 3289, 3291, 3293, 3295, 3297, 3299, 3301, 3303, 3305, 3307, 3309, 3311, 3313, 3315, 3317, 3319, 3321, 3323, 3325, 3327, 3329, 3331, 3333, 3335, 3337, 3339, 3341, 3343, 3345, 3347, 3349, 3351, 3353, 3355, 3357, 3359, 3361, 3363, 3365, 3367, 3369, 3371, 3373, 3375, 3377, 3379, 3381, 3383, 3385, 3387, 3389, 3391, 3393, 3395, 3397, 3399, 3401, 3403, 3405, 3407, 3409, 3411, 3413, 3415, 3417, 3419, 3421, 3423, 3425, 3427, 3429, 3431, 3433, 3435, 3437, 3439, 3441, 3443, 3445, 3447, 3449, 3451, 3453, 3455, 3457, 3459, 3461, 3463, 3465, 3467, 3469, 3471, 3473, 3475, 3477, 3479, 3481, 3483, 3485, 3487, 3489, 3491, 3493, 3495, 3497, 3499, 3501, 3503, 3505, 3507, 3509, 3511, 3513, 3515, 3517, 3519, 3521, 3523, 3525, 3527, 3529, 3531, 3533, 3535, 3537, 3539, 3541, 3543, 3545, 3547, 3549, 3551, 3553, 3555, 3557, 3559, 3561, 3563, 3565, 3567, 3569, 3571, 3573, 3575, 3577, 3579, 3581, 3583, 3585, 3587, 3589, 3591, 3593, 3595, 3597, 3599, 3601, 3603, 3605, 3607, 3609, 3611, 3613, 3615, 3617, 3619, 3621, 3623, 3625, 3627, 3629, 3631, 3633, 3635, 3637, 3639, 3641, 3643, 3645, 3647, 3649, 3651, 3653, 3655, 3657, 3659, 3661, 3663, 3665, 3667, 3669, 3671, 3673, 3675, 3677, 3679, 3681, 3683, 3685, 3687, 3689, 3691, 3693, 3695, 3697, 3699, 3701, 3703, 3705, 3707, 3709, 3711, 3713, 3715, 3717, 3719, 3721, 3723, 3725, 3727, 3729, 3731, 3733, 3735, 3737, 3739, 3741, 3743, 3745, 3747, 3749, 3751, 3753, 3755, 3757, 3759, 3761, 3763, 3765, 3767, 3769, 3771, 3773, 3775, 3777, 3779, 3781, 3783, 3785, 3787, 3789, 3791, 3793, 3795, 3797, 3799, 3801, 3803, 3805, 3807, 3809, 3811, 3813, 3815, 3817, 3819, 3821, 3823, 3825, 3827, 3829, 3831, 3833, 3835, 3837, 3839, 3841, 3843, 3845, 3847, 3849, 3851, 3853, 3855, 3857, 3859, 3861, 3863, 3865, 3867, 3869, 3871, 3873, 3875, 3877, 3879, 3881, 3883, 3885, 3887, 3889, 3891, 3893, 3895, 3897, 3899, 3901, 3903, 3905, 3907, 3909, 3911, 3913, 3915, 3917, 3919, 3921, 3923, 3925, 3927, 3929, 3931, 3933, 3935, 3937, 3939, 3941, 3943, 3945, 3947, 3949, 3951, 3953, 3955, 3957, 3959, 3961, 3963, 3965, 3967, 3969, 3971, 3973, 3975, 3977, 3979, 3981, 3983, 3985, 3987, 3989, 3991, 3993, 3995, 3997, 3999, 4001, 4003, 4005, 4007, 4009, 4011, 4013, 4015, 4017, 4019, 4021, 4023, 4025, 4027, 4029, 4031, 4033, 4035, 4037, 4039, 4041, 4043, 4045, 4047, 4049, 4051, 4053, 4055, 4057, 4059, 4061, 4063, 4065, 4067, 4069, 4071, 4073, 4075, 4077, 4079, 4081, 4083, 4085, 4087, 4089, 4091, 4093, 4095, 4097, 4099, 4101, 4103, 4105, 4107, 4109, 4111, 4113, 4115, 4117, 4119, 4121, 4123, 4125, 4127, 4129, 4131, 4133, 4135, 4137, 4139, 4141, 4143, 4145, 4147, 4149, 4151, 4153, 4155, 4157, 4159, 4161, 4163, 4165, 4167, 4169, 4171, 4173, 4175, 4177, 4179, 4181, 4183, 4185, 4187, 4189, 4191, 4193, 4195, 4197, 4199, 4201, 4203, 4205, 4207, 4209, 4211, 4213, 4215, 4217, 4219, 4221, 4223, 4225, 4227, 4229, 4231, 4233, 4235, 4237, 4239, 4241, 4243, 4245, 4247, 4249, 4251, 4253, 4255, 4257, 4259, 4261, 4263, 4265, 4267, 4269, 4271, 4273, 4275, 4277, 4279, 4281, 4283, 4285, 4287, 4289, 4291, 4293, 4295, 4297, 4299, 4301, 4303, 4305, 4307, 4309, 4311, 4313, 4315, 4317, 4319, 4321, 4323, 4325, 4327, 4329, 4331, 4333, 4335, 4337, 4339, 4341, 4343, 4345, 4347, 4349, 4351, 4353, 4355, 4357, 4359, 4361, 4363, 4365, 4367, 4369, 4371, 4373, 4375, 4377, 4379, 4381, 4383, 4385, 4387, 4389, 4391, 4393, 4395, 4397, 4399, 4401, 4403, 4405, 4407, 4409, 4411, 4413, 4415, 4417, 4419, 4421, 4423, 4425, 4427, 4429, 4431, 4433, 4435, 4437, 4439, 4441, 4443, 4445, 4447, 4449, 4451, 4453, 4455, 4457, 4459, 4461, 4463, 4465, 4467, 4469, 4471, 4473, 4475, 4477, 4479, 4481, 4483, 4485, 4487, 4489, 4491, 4493, 4495, 4497, 4499, 4501, 4503, 4505, 4507, 4509, 4511, 4513, 4515, 4517, 4519, 4521, 4523, 4525, 4527, 4529, 4531, 4533, 4535, 4537, 4539, 4541, 4543, 4545, 4547, 4549, 4551, 4553, 4555, 4557, 4559, 4561, 4563, 4565, 4567, 4569, 4571, 4573, 4575, 4577, 4579, 4581, 4583, 4585, 4587, 4589, 4591, 4593, 4595, 4597, 4599, 4601, 4603, 4605, 4607, 4609, 4611, 4613, 4615, 4617, 4619, 4621, 4623, 4625, 4627, 4629, 4631, 4633, 4635, 4637, 4639, 4641, 4643, 4645, 4647, 4649, 4651, 4653, 4655, 4657, 4659, 4661, 4663, 4665, 4667, 4669, 4671, 4673, 4675, 4677, 4679, 4681, 4683, 4685, 4687, 4689, 4691, 4693, 4695, 4697, 4699, 4701, 4703, 4705, 4707, 4709, 4711, 4713, 4715, 4717, 4719, 4721, 4723, 4725, 4727, 4729, 4731, 4733, 4735, 4737, 4739, 4741, 4743, 4745, 4747, 4749, 4751, 4753, 4755, 4757, 4759, 4761, 4763, 4765, 4767, 4769, 4771, 4773, 4775, 4777, 4779, 4781, 4783, 4785, 4787, 4789, 4791, 4793, 4795, 4797, 4799, 4801, 4803, 4805, 4807, 4809, 4811, 4813, 4815, 4817, 4819, 4821, 4823, 4825, 4827, 4829, 4831, 4833, 4835, 4837, 4839, 4841, 4843, 4845, 4847, 4849, 4851, 4853, 4855, 4857, 4859, 4861, 4863, 4865, 4867, 4869, 4871, 4873, 4875, 4877, 4879, 4881, 4883, 4885, 4887, 4889, 4891, 4893, 4895, 4897, 4899, 4901, 4903, 4905, 4907, 4909, 4911, 4913, 4915, 4917, 4919, 4921, 4923, 4925, 4927, 4929, 4931, 4933, 4935, 4937, 4939, 4941, 4943, 4945, 4947, 4949, 4951, 4953, 4955, 4957, 4959, 4961, 4963, 4965, 4967, 4969, 4971, 4973, 4975, 4977, 4979, 4981, 4983, 4985, 4987, 4989, 4991, 4993, 4995, 4997, 4999, 5001, 5003, 5005, 5007, 5009, 5011, 5013, 5015, 5017, 5019, 5021, 5023, 5025, 5027, 5029, 5031, 5033, 5035, 5037, 5039, 5041, 5043, 5045, 5047, 5049, 5051, 5053, 5055, 5057, 5059, 5061, 5063, 5065, 5067, 5069, 5071, 5073, 5075, 5077, 5079, 5081, 5083, 5085, 5087, 5089, 5091, 5093, 5095, 5097, 5099, 5101, 5103, 5105, 5107, 5109, 5111, 5113, 5115, 5117, 5119, 5121, 5123, 5125, 5127, 5129, 5131, 5133, 5135, 5137, 5139, 5141, 5143, 5145, 5147, 5149, 5151, 5153, 5155, 5157, 5159, 5161, 5163, 5165, 5167, 5169, 5171, 5173, 5175, 5177, 5179, 5181, 5183, 5185, 5187, 5189, 5191, 5193, 5195, 5197, 5199, 5201, 5203, 5205, 5207, 5209, 5211, 5213, 5215, 5217, 5219, 5221, 5223, 5225, 5227, 5229, 5231, 5233, 5235, 5237, 5239, 5241, 5243, 5245, 5247, 5249, 5251, 5253, 5255, 5257, 5259, 5261, 5263, 5265, 5267, 5269, 5271, 5273, 5275, 5277, 5279, 5281, 5283, 5285, 5287, 5289, 5291, 5293, 5295, 5297, 5299, 5301, 5303, 5305, 5307, 5309, 5311, 5313, 5315, 5317, 5319, 5321, 5323, 5325, 5327, 5329, 5331, 5333, 5335, 5337, 5339, 5341, 5343, 5345, 5347, 5349, 5351, 5353, 5355, 5357, 5359, 5361, 5363, 5365, 5367, 5369, 5371, 5373, 5375, 5377, 5379, 5381, 5383, 5385, 5387, 5389, 5391, 5393, 5395, 5397, 5399, 5401, 5403, 5405, 5407, 5409, 5411, 5413, 5415, 5417, 5419, 5421, 5423, 5425, 5427, 5429, 5431, 5433, 5435, 5437, 5439, 5441, 5443, 5445, 5447, 5449, 5451, 5453, 5455, 5457, 5459, 5461, 5463, 5465, 5467, 5469, 5471, 5473, 5475, 5477, 5479, 5481, 5483, 5485, 5487, 5489, 5491, 5493, 5495, 5497, 5499, 5501, 5503, 5505, 5507, 5509, 5511, 5513, 5515, 5517, 5519, 5521, 5523, 5525, 5527, 5529, 5531, 5533, 5535, 5537, 5539, 5541, 5543, 5545, 5547, 5549, 5551, 5553, 5555, 5557, 5559, 5561, 5563, 5565, 5567, 5569, 5571, 5573, 5575, 5577, 5579, 5581, 5583, 5585, 5587, 5589, 5591, 5593, 5595, 5597, 5599, 5601, 5603, 5605, 5607, 5609, 5611, 5613, 5615, 5617, 5619, 5621, 5623, 5625, 5627, 5629, 5631, 5633, 5635, 5637, 5639, 5641, 5643, 5645, 5647, 5649, 5651, 5653, 5655, 5657, 5659, 5661, 5663, 5665, 5667, 5669, 5671, 5673, 5675, 5677, 5679, 5681, 5683, 5685, 5687, 5689, 5691, 5693, 5695, 5697, 5699, 5701, 5703, 5705, 5707, 5709, 5711, 5713,